

Precios de suscripción

Castellón, al mes... 100 pesetas
Fuera, trimestre... 300. id

LA PROVINCIA

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas, Enmedio 132

Imprenta, Isabel Ferrer, 19
Teléfono, núm. 11

No se devuelven los originales aunque no se inserten

Número suelto 5 céntimos

Todas las MISAS que se celebrarán, el lunes 19 del corriente, de SIETE a ONCE, con Exposición de S. D. M., en el Altar de Nuestra Señora del Carmen de la parroquia de Santa María, serán en sufragio del alma del señor D. Francisco Coloma Ibáñez EN CUMPLIMIENTO DEL PRIMER AÑO DE SU FALLECIMIENTO R. I. P. Su viuda doña Consuelo Rodríguez, hijo y demás familia, agradecerá a sus amigos y conocidos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos. Castellón 17 de Mayo de 1913.

DE UN ARTICULO DE «LA EPOCA»

La conquista de D. Gumersindo

El señor presidente del Consejo no se da por vencido. Eficazmente secundado por el Sr. Alba, se está llamando a la puerta incluso de los más modestos actores de la conjunción, a ver si entre todos conmueven al maestro. Podrá éste negarse a una solución que tanto ha gustado a los Sres. Deschanel y Poincaré, porque ahora resulta que también el Presidente de la República felicita al conde por su idea... hasta el punto de convidárselo, y de querer hacer el mismo con el conde de Muñu? Además, cuando el conde apela al instituto de conservación, apuntando claramente a la cesta del pan, no sólo para sus correligionarios habla; ¡á los republicanos también se dirige! ¡O me dáis un presidente, ó viene Maurer! ¿Caerá en esto otro tantas imprecisiones y tantas peralorías? Pues ahora vemos que se echa á plaza el argumento: «El País» lo cultivaba hoy gran orquesta. ¡El veto de Maurer! Sr. S. Maure pone el veto al Sr. Azcarra, y éste algo peor: ¡ó le levantan á él el veto los republicanos, ó él se lo pone explicable á D. Gumersindo!

Claro es que eso constituye una gran invención, una torpe superchería. Mañana, ni siquiera era dicho si nos parece bien ó mal esa combinación; pero los párrafos que acerca del particular escribimos ayer, á la evocación del caso de Royer-Collard hecha por el conde de Romanones, se referían: no á la solución por éste acariciada; pero aún cuando formulásemos nuestra opinión, aunque ella sea de abstención, ó de franca reprobación, jamás será un veto, que es cosa que no entra en nuestros usos ni en nuestro concepto de la vida política. Pero, ¿quién no adivina el juego que los republicanos se están sacando de este veto de Maurer, en estos tiempos de debilidades y de majestades? ¿Conque Maurer le pone el veto á D. Gumersindo? ¿Pues lo tiene que tragar, y como un hombre le pedirán todos que acepte! ¿Pero se podrá é l tampoco sustraer al giro de decir, como uno de tantos argumentados: «Vive Dios, que pudo ser!»

Los nuevos soldados

Ya han sido dados de alta y de hoy prestan el servicio de guarnición los reclutas que se incorporaron al Regimiento de Tetuán. Ha sido obra rápida la instrucción de estos reclutas y sus resultados pueden juzgarse haber dejado satisfechos al Sr. Llobell y á los señores jefes y oficiales de dicho Regimiento. No nos ciega la pasión de afecto que tenemos nuestra plaza, ni la amistad que nos une á toda su brillante oficialidad para formar juicio de lo que ha sido la instrucción de esos reclutas, que seguramente pueden presentarse al lado de cualquiera cuerpo de las grandes batallas.

Hay en esto un factor importante, un verdadero profesional en la instrucción de reclutas, el capitán D. Joaquín Martín, que lleva algunos años en esa pesada comisión por la que siente verdadero entusiasmo, y los oficiales que este año ha tenido á sus órdenes. Para el Sr. Martín y para sus compañeros tuvieron los jefes del Regimiento frases de justo elogio y nosotros tenemos para todos un sincero aplauso.

La instrucción de los reclutas de este año tiene la novedad del servicio obligatorio. Si preguntamos á los oficiales que concepto les han merecido los reclutas de cuota, nos dicen que han sido un elemento auxiliar, pues se han esforzado en aprender y han estimulado la instrucción de sus compañeros. Si á los reclutas de cuota preguntamos su opinión sobre el servicio militar nos dicen que están satisfechos; que la oficialidad los ha tratado con toda clase de consideraciones y que se muestran agradecidísimos y se hacen lenguas de la precisión y fácil manejo del material.

En Castellón los reclutas de cuota se han distinguido por llevar muy bien planeada la raya del pantalón. Se han visto algunos ocupando paños y butacas en el teatro Principal los días en que los precios eran elevados; han concurrido á las sociedades de recreo y han llenado los bars de la calle de González Chermá.

Dentro de poco tiempo volverán esos reclutas á sus casas después de haber cumplido deberes de nacionalidad y si á las filas fueron con un espíritu de amor propio merecedor de elogio, deben comenzar á inculcar á los que después vengan en las sabias prácticas de la obediencia, y cuando los años pasen, mirar con todo cariño el noble traje que vistieron algún día. Y así se hace patria.

HORAS SEDIENTAS

Presenté el grato ensueño de tu vida dichosa. Unas «Rimas» de Eçaquer estaban sobre el piano. En el búcaro había marchitado una rosa que de un rosa coriaria tu tizanesca mano. Luego, estaba tu lecho bajo la advocación de una imagen sagrada, reverente y austera, á la que de rodillas decías la oración de tus bellos anhelos de chiquilla soltera. Eras rubia... tan rubia como un rayo de oro. Eras blanca... tan blanca como un almendro en flor. Un canario rimaba su cántico sonoro, y en tus ojos había puesto fuego el amor. Eras una exquisita, mística figurina, tanagra modelada por la mano fecunda de algún lejano artista de la estirpe divina que floreció en la Grecia refinada y sutil. Yo anhelaba vinitas al jardín solitario para deshojar ju... tus sus flores una á una. Ya en la jaula dormía tu lirico canario y en tu boca besaba blandamente la luna. Eras como nimbada por un halo divino; cerca de mi estabas, que te tendí mis brazos. ¡Mas fueron tus sonrisas para otro peregrino, deshacendo mi pobre corazón en pedruzcos!

G. MORENAS DE TEJADA.

La cuestión de Oriente

Se acabó al parecer, gracias á Dios, la guerra de Oriente, de la cual, al fin y á la postre sólo han sido ganadoras

Austria y Bulgaria; la primera con ese reino de Albania, que será una simple cibertera para la anexión de hecho de aquellas provincias, y la segunda con unos buenos ensanches, mientras Serbia, Grecia y Montenegro se habrá quedado á la luna de Valencia.

Ciertamente que gritan, gesticulan y alborotan á un algunos de los perjudicados, pero irán donde los lleve. Si los epírotas quieren ser griegos, no costará mucho convencerles de que deben ser albaneses del Sur; si los griegos quieren Salónica, se los hará entender que deben continuar en poder de los búlgaros; si quieren las islas, se les demostrará que busquen tres pies al gato. Entretanto, todos los conflictos para los aliados, como era de prever desde un principio, tratándose de países que tienen los intereses encontrados.

¡Asímas de vidas que se han perdido, de millones que se han tirado y de valor desplegado inutilmente!

PAGINA AMENA

LA MUJER... QUE SUEÑA

...soñemos, alma, soñemos. CALDERÓN.

¿No habéis visitado nunca una de esas ocultas ciudades de provincias, que tienen un castillo ruinoso bordado de vitajos murallones, y una fuente seca en la plaza? Y si por casualidad habéis atravesado sus solitarias calles, ¿no habéis sentido la infinita melancolía que produce el ambiente polvoriento de aquella mansión muerta? Y luego, cuando hayis pasado por delante de alguna antigua casa señorial, habréis visto asomar tras los barrotes de una reja ornada de claveles, una cara marfilina de mujer, que os habrá mirado un instante con curiosidad triste... Es un rostro pálido el que habéis visto, con unos ojos negros de mirar profundo, que parece que os mira en la plaza? Y si por casualidad habéis atravesado sus solitarias calles, ¿no habéis sentido la infinita melancolía que produce el ambiente polvoriento de aquella mansión muerta? Y luego, cuando hayis pasado por delante de alguna antigua casa señorial, habréis visto asomar tras los barrotes de una reja ornada de claveles, una cara marfilina de mujer, que os habrá mirado un instante con curiosidad triste...

Terminada la misa, se organizará una procesión cívica, que irá al lugar donde se encuentra emplazado el monumento; al descubrirlo pronunciarán discursos D. Juan Parody, el fiscal de S. M. y el presidente de la Audiencia territorial, que en la ceremonia ostentará la representación del ministro de Gracia y Justicia. Una vez terminados los discursos, la comitiva se dirigirá á la calle, recientemente bautizada con el nombre del juez asesinado, para descubrir la lápida, rotulada con dicha inscripción. En este acto pronunciará un discurso el alcalde de Sueca. Finalmente, irán todos al Ayuntamiento, donde se celebrará una recepción.

Finalmente, irán todos al Ayuntamiento, donde se celebrará una recepción.

La raza caucásica contra la amarilla

De Washington comunican que existe gran agitación contra la ley californiana que prohíbe á los extranjeros ser terratenientes. El conflicto creado por la ley de California, que tiene el doble aspecto de defensa de la raza caucásica contra la amarilla y más principalmente el de oponer una trava á la perturbación llevada por los japoneses á la vida económica de California, adquiere proporciones alarmantes. En Washington, están divididas las opiniones, en pro y en contra de la ley, predominando los del último criterio. Por otra parte públicamente se ha declarado que el gobierno japonés no puede aceptar la situación de inferioridad en que se coloca á los japoneses y las presiones de que estos son objeto en California. El japonés Tabahina ex embajador del Japón en Washington, ha dirigido el ministro de Estado un manifiesto personal llamándole la atención sobre el carácter serio del conflicto y los lamentables resultados que puede tener. El gobierno de Tokio espera que Washington procurará obtener de las autoridades californianas el concierto de una ley sobre la cual pudiera basarse una solución diplomática.

Como habéis pasado por delante de su reja, os ha mirado y se ocultó en seguida, pero no se borrarán de su mente en mucho tiempo los rasgos de vuestro rostro; y en las noches interminables del invierno, cuando la nieve azote con terquedad monótona la ventana de su cuarto, no podrá dormir recordándoos y soñando con vosotros. Luego, con el tiempo, vuestra imagen se borrará de su memoria, y otro hombre como vosotros ha de pasar por delante de su reja, siendo éste el preferido, el amante ideal que llamará sus horas con nuevas esperanzas y con ensueños nuevos.

Pero los años pasan y la virgen se hace vieja. Otros hombres, siempre iguales, van cruzando ante su vista, sucediéndose sin interrupción en sus anhelos amorosos y alimentando el fuego de sus quimeras. Desde aquel rincón oculto, á donde no llega el poderoso hábito de las grandes ciudades, ella se extasia ante el último hombre que sus ojos vieron; y mirando eternamente con estos ojos hacia la inmensidad de lo invisible, va deshojando con tristeza las rosas de su juventud, que se marchitan...

El monumento á los mártires de Sueca

Se ha quedado ultimado el programa para el acto de descubrir el monumento erigido en memoria del juez y el alguacil asesinados en Cullera por las turbas. El próximo día 18, por la mañana, saldrá un tren especial desde Valencia conduciendo á las autoridades y á los jueces que vayan de toda España, los cuales han sido invitados al acto. Será recibida esta expedición en la estación de Sueca por las autoridades de aquel pueblo, y después se dirigirá á la iglesia, donde asistirán á una misa rezada en sufragio de las almas del juez López Rueda, del escribano habilitado Tomás y del alguacil Dalz. Terminada la misa, se organizará una procesión cívica, que irá al lugar donde se encuentra emplazado el monumento; al descubrirlo pronunciarán discursos D. Juan Parody, el fiscal de S. M. y el presidente de la Audiencia territorial, que en la ceremonia ostentará la representación del ministro de Gracia y Justicia. Una vez terminados los discursos, la comitiva se dirigirá á la calle, recientemente bautizada con el nombre del juez asesinado, para descubrir la lápida, rotulada con dicha inscripción. En este acto pronunciará un discurso el alcalde de Sueca. Finalmente, irán todos al Ayuntamiento, donde se celebrará una recepción.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA «FEDERACION AGRARIA DE LEVANTE». 16 de mayo de 1913. Categoría: M. (Marítimo). Los mínimos del golfo de Vizcaya y costas de Levante se han fundido en uno que tiene su centro sobre Cataluña (Barcelona, 750'7 mm.) Por el Norte avanza hacia Europa una importante depresión que afecta ya á las islas Británicas, donde se ha producido una considerable baja barométrica con virada de vientos al O. Se han recogido ayer 15 mjm. de lluvia en Poyo (Llano de Cuarte), 13 Alicante, Teruel y Puebla de Valbone, 10 Valencia, 9 Tortosa, 8 Albacete, 7 Castellón, 6 Villarreal, 5 Alcoy, 5 Murcia y Cuenco. Puede darse por terminado el imperio de la categoría M. (Marítimo), y hay tendencia á que sea substituida por la Terral. Temperaturas regionales: Máxima: 20° Murcia. Mínima: 6° Teruel. Castellón: 18° y 13°. Avisos marítimos: Vientos de los rumbos del N. en el Océano desde el Canal de la Mancha hasta el Cabo de Finisterre con tendencia á hallarse al O. Poniente en el Estrecho de Gibraltar. Variables en el Mediterráneo. 3 tarde.—VA.

Máquinas de matar gente

Según comunican de Londres, ea el campo de Adershot van á ejecutarse ejercicios de tiro con el nuevo fusil y la nueva ametralladora aceptadas por el departamento de la Guerra.

El nuevo fusil—que muy pronto se partirá á todo el ejército—es de cinco pulgadas más largo que el antiguo modelo actualmente en uso. El calibre, también diferente, será de 0,275, en vez de 0,303. Espérase obtener de este modo una mayor velocidad de la bala, la que será más ligera y de forma ovoidal. La velocidad obtenida será de 3.000 pies por segundo, en lugar de 2.056 con el antiguo fusil. La duración de la carga se reducirá mucho, gracias al nuevo método para trasladar los cartuchos á la cámara. El sistema adoptado es el del cargador de cinco cartuchos, como en el máuser. La nueva arma del ejército inglés pasará unas once onzas más que la antigua. Respecto á la ametralladora, su principal característica es su extrema ligereza. No pesa más que 27 libras, en vez de 40, como la alemana, y 38 como la austríaca. El número de disparos que se puede hacer con esta ametralladora, sin cambiar el cañón, ha sido en los ensayos de 25.000 á 30.000.

Organización revolucionaria de las sufragistas

Con motivo del proceso que actualmente se instruye en Londres contra las sufragistas, se conocen interesantísimos pormenores relativos á la organización de la llamada Unión política y social para conseguir el voto de las mujeres. Dicha Unión ha creado coudecoraciones consistentes en medallas de honor, para estimular la actividad y el celo de las afiliadas. Las medallas son las siguientes: Una para premiar á las sufragistas que, en cumplimiento del voto que tienen hecho, se abstienen de tomar alimento; otra, á título de premiar á las víctimas de los malos tratos de la policía ó de la muchedumbre; otra para las sufragistas que hayan estado encarceladas por actos de propaganda; y otra para las perdidurias del voto de la mujer que por cualquier clase, motivo y en defensa de la causa, hayan perdido su fortuna. Con esta última medalla ha sido condecorada una de las sufragistas que hace pocos días incendió una casa en el centro de Londres, y á consecuencia de lo cual ella y otras 40 compañeras han quedado reducidas á la miseria. Refiriéndose á este hecho, la secretaria de la Unión ha manifestado á un periodista que las detenidas se hallan satisfechísimas, porque entienden que la causa femenina necesita de ese género de sacrificios. Añadido que confía en el triunfo de sus ideales, y que á la campaña enérgica de la policía, las sufragistas se hallan dispuestas á responder con otra más fuerte aún.

EL REY Y EL PALETO

Copiamos de «La Epoca»: «Al regresar el Rey de París, ocurrió en la estación de Valladolid una escena tan curiosa como interesante: Hizo alto el tren, y momentos después, por el lado de la entrevista, los agentes de vigilancia sorprendieron á un paleto que con gran decisión se encaramaba al estribo del vagón regio. Los agentes le sujetaron de un brazo y le preguntaron: —¿Adónde va usted? —A ver al Rey—contestó con la mayor naturalidad. —Eso no puede ser. —Andá, ya lo crec! Cuando pugnaban los agentes por llevarlo de aquel sitio apareció S.M. sonriente, por una ventanilla. Verlo y oírlo el paleto á dar vivas al Rey, poseído del mayor entusiasmo todo fué uno. D. Alfonso indicó á los agentes que le soltaran y después de conversar breves momentos con aquel hombre, le estrechó la mano. El pobre «pardillo» se alejó entonces, y radiante de felicidad dijo, encarándose con los agentes: —Se han «convencido ustedes» de que se podía ver al Rey?

Sastrería de José Corbella

(Ex-cortador de la sastrería Inglesa de esta ciudad)

En este establecimiento encontrará el público las mas altas novedades para caballeros a precios sumamente económicos. TRAJES desde 50 a 125 pesetas en géneros de estambre, cheviot, fresco y Homespun. Especialidad en géneros negros y azules.—No dejen de visitar este establecimiento para convencerse de la verdad de lo que afirmamos.

41, González Chermá, 41 --- Castellón --- 41, González Chermá, 41

CONSULTORIO AGRÍCOLA

PRODUCTOS INSECTICIDAS
FUMIGACION
CON EL
ACIDO CIANHÍDRICO

C. GRIMA
ZARAGOZA 13 y 15
VALENCIA TELEFONO 730

FABRICA EN ALBERIQUE (VALENCIA)
Polisulfuros GRIMA

Representantes en Cas- **CARRION Y DOLZ**
González Chermá, 118

POR TELEFONO

Servicio de la mañana
"La Epoca,"

... Sobre el campanil ha sido colocado un pararrayos y adorne la veta una imagen de la lamecalda. Anoché hubo nuevo vuelo general recorriendo la borda de música las principales calles de la población. La feria estuvo concurrenciosísima. Esta mañana con asistencia del ilustrísimo Ayuntamiento, se ha celebrado con gran solemnidad en la iglesia del Petró de la Eucaristía, la misa a toda orquesta, siendo el celebrante el Cura Arcipreste D. Vicente Alba. El ocuente orador sagrado D. José Coronel, canónigo de la catedral de Segorbe, ha ocupado la Sagrada Cátedra, pronunciando una hermosísima oración. El templo estuvo llentísimo de fieles. En los tranvías han llegado gran número de forasteros, esperándose mucho más, de mantenerse el tiempo como esta mañana.

No habrá reunión
Caracterizados conservadores niegan a una reunión que el Sr. Maura hubiese convocado en reunir a las minorías de ambas Cámaras antes de que se abran las sesiones.

Un rasgo
El duque del Infantado, que hace un año marchó a Andalucía para reponer su salud, supo al llegar a esta ciudad que estaba concertada en 10000 pesetas con un multimillonario para la venta del palacio de la Alpujarra, construido en el pico de este nombre por un ascendiente del duque de Infantado.

Mal tiempo
tarde 2'40.
Vuelve el tiempo a las andadas. De nuevo nos obsequiaron las nubes con el cheparrao diario, y si tal ocurre la fiesta resultará desuicida. En los tranvías que acaban de llegar a causa, sin duda, del mal tiempo, no ha venido el número de forasteros que se esperaba. Témeso no pueda celebrarse la procesión.
JOTA.

Desde Villarreal
Animación.
17, 12 horas.
Ha comenzado las fiestas. Ayer al medio día fueron echadas al agua todas las campanas de la ciudad. A las ocho congregóse en el arrabal de San Pascual, enorme gentío que volvió a ser volteadas las nuevas campanas de San Pascual y María del Rosario.

Confencia de las 4'20 t.
Madrid, 17.
Charla presidencial
El conde de Romanos recibió esta

mañana a los periodistas como de costumbre.

Se lamentaba el presidente de la iusticia con que le viene tratando estos días el gobierno el periódico «El Socialista», acusándole del abandono en que tienen a los intereses obreros se relacionan.

La mejor contestación que podemos dar a esas injustificadas campañas, es llevar a la práctica el propósito que nos anima de presentar en cuanto las Cortes que en abierta, en los siguientes proyectos: Reforma de la ley de Jurisdicciones. Creación del ministerio del Trabajo. Regularización del Trabajo. Este proyecto se leerá en el Senado. Ya se habrán convenido ustedes de que anoche no hubo Consejo de ministros.

Lo celebraremos el próximo lunes. Un periodista: ¿Se puede saber señor presidente la persona indicada para ocupar la presidencia del Congreso? El conde: Ya he dicho hace poco que tenemos candidato seguro. ¿Pero qué empeño tienen ustedes en conocer su nombre?

El periodista: —El empeno estriba en que es incógnita esto, dando lugar a muchas cabalas y comentarios y pudiera dar motivos para una crisis.

El conde ha callado, pero un gesto muy significativo que para nadie pasó desapercibido, ha dado a entender a todos que no carecían de fundamento las suposiciones del periodista. Después ha dicho el conde que si quedaba tiempo el Rey firmará esta tarde varios decretos concediendo grandes cruces de Isabel la Católica y Carlos III y un Toisón de Oro.

—¿A quién se concede ese Toisón?— ha preguntado un periodista.— ¿Al señor García Prieto? El conde: —¿Conque el Sr. García Prieto, eh? ¡Buena! ¡Buena! ¡Ya lo sabrán ustedes! Ahora veremos como salimos de este embarazo. La enferma está delicada, y tal vez haya necesidad de recurrir al fórcepo y llevar a cabo la operación.

El periodista: —¿Pero se muere la madre y se salva la hija, ó se muere la hija y se salva la madre ó se mueren los dos? El conde: —¿Qué quiere usted decir con eso? El periodista: —¡Hombre, como afirmó usted que cuando se fuera se iría también en su compañía el partido liberal!

El conde: —No hagan ustedes caso de nada. Cuanto ocurra se hará en aras del bien de la patria y el partido.

En Palacio
En el salón de tapices se ha dicho hoy una solemne misa con motivo del cumpleaños de S. M. Ha oficiado el obispo de Sión, asistiendo a la ceremonia religiosa toda la familia real y alto personal palatino. El Rey ha hecho la tradicional ofrenda de 25 monedas de oro.

Del extranjero
Hazañas de las sufragistas
Londres.—Las sufragistas siguen cometiendo actos vandálicos. En varias poblaciones han sido encontrados bombas. Una de ellas estaba depositada en el buzón de correos. En una sala de lectura de una biblioteca pública ha sido descubierto un paquete cerrado

La opinión está indignada.
MENCHETA.

Confencia de las 5'20 t.
Madrid, 17.
Los indultos de hoy
Con motivo de su cumpleaños hoy ha firmado el Rey varios indultos. Entre ellos figuran cuatro de pena de muerte, que comprenden a seis sentenciados. Corresponden a las audiencias provinciales de Huelva, Tarragona, Lérida y Madrid. También ha firmado cuatro de penas leves.

El día en Palacio
La recepción del brada esta tarde en Palacio ha resultado brillantísima. Las representaciones del Senado y del Congreso han pronunciado discursos aludiendo al último atentado y al viaje del Rey a París, haciendo resaltar las simpatías que en todas partes ha encontrado el esforzado corazón de nuestro monarca.

Después de la recepción ha marchado S. M. al campo de Polo donde pasará la tarde. En Palacio habrá esta noche representaciones de Cine.

Combinación de altos mandos
El general Leque estuvo esta mañana en Palacio, despachando con el Rey. Le ha presentado u timunda la combinación de altos mandos. El Rey la ha aprobado. La firmará a primeros de la semana entrante.

Alfau
En cuanto llegue a Ceuta el nuevo comandante general de dicha plaza señor García Menacho, vendrá a Madrid el residente de España en Marruecos señor Alfau. Durante la ausencia de éste desempeñará el cargo de residente el Sr. García Menacho. Después de consultar con los médicos regresará el Sr. Alfau a Marruecos, satisfecho seguramente de no encontrar disgustos ni dificultades aquí en la corte.

Negativa
El subsecretario de Estado se ha negado a facilitar a los periodistas un extracto de los discursos pronunciados por los representantes de ambas cámaras en la recepción de Palacio. Ha ofrecido darlos cuando termine dicha coremonia. En la última recepción a raíz del atentado de la calle de Alcalá ocurrió exactamente igual.

Firma regia
De Guerra
El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos: Disponiendo el pase a la reserva del general de división D. Demetrio Cuenca. Ordenando cese en el cargo de gobernador militar de Mallorca el general de división D. José Gómez Pellete.

Noticias de Barcelona
Las huelgas
Continúan en el mismo estado todas las huelgas. Sin embargo, entre algunos huelguistas, nótese cierto decaimiento. La tranquilidad es completa. Un huelguista de oficio cebrero ha disparado esta mañana un tiro de revólver contra su patrono. El proyectil no ha hecho blanco afortunadamente.

El agresor ha sido detenido.
El hecho ocurrió en la Ronda de San Pablo.

MENCHETA.
Confencia de las 6'20 t.
Madrid, 15.
ZOROS

Hay poca entrada. Primero.—Negro zaino. Machaco se luce en una verbuica. El bicho que es bravo, toma seis varas.

Consejo-chito y Camará cumplen con los pelos. El cordobés dá varios pases naturales y ayudados. Atacando con guapeza atiza una estocada corta que basta.

Segundo.—Pastor lancea ceñido. Moreno y Magritas parecen. El último par de Magritas es colosal. Pastor hace una faena valiente, rematando al bicho de media estocada. Tercero. Pequeño y barriciego. El primer tercio no ofrece nada de particular.

Blanquet y Piuturas cumplen con los pelos. Gallito realiza una faena hermosísima, con peses de todas marcas. (Oración) Al pinchar huye descaradamente atizando varios macdoubles.

Termina con media estocada atravesada. (Pita formidable). Cuarto.—Cárdeno, grande y de hermoso tipo. Los banterilleros parecen con grandes presunciones.

La faena de Machaco con la muleta es emocionante. Macho quite abandona la plaza por tener que marchar esta noche a Barcelona. Quinto.—Negro. Pastor realiza una labor desconfiada, atizando una estocada mela.

El Recidente general de Marruecos.
«A B C» de hoy insiste en afirmar que en la reunión celebrada por los ministros se trató extensamente de la próxima llegada a Madrid del general Alfau. Dice que Alfau ya no regresará a Marruecos quedándose en España para poder atender mejor al restablecimiento de su salud. Añade el colega, que el gobierno ha ofrecido el cargo de Residente general de España en Marruecos al capitán general de la sexta región Sr. Bazán, quien ha sido llamado a Madrid.

MENCHETA.

Sección bursátil
Cotizaciones oficiales de ayer
BOLSA DE BARCELONA
(De la Casa Augusto Corrons y Compañía)

Interior.	81'12
Amortizable.	00'00
Colonial.	00'00
Nortes.	104'30
Alicantes.	101'40
Orenses.	29'65
Exterior.	90'25
Interior.	81'10
Giros	
París (cheque bancario).	108'70
Londres (cheque bancario).	27'41

Carlos O. Espresati.—Recibe órdenes para operaciones de bolsa.

APRENDIZ
Se necesita en esta imprenta, de 14 años de edad.

Para los enfermos
la vida es una calamidad

Para los enfermos ya no tiene encanto la vida: todo lo agradable de ésta les está prohibido. ¿No es la vida una calamidad para los desgraciados anémicos, por ejemplo, que arrastran una existencia misera, atormentados por todas las incomodidades que constituyen el triste séquito de la anemia? El meior ejercicio les afoca y fatiga, por la noche las pesadillas les turban el sueño, por el día les torturan las jaquicas: carecen de fuerzas para el trabajo, ya no hallan gusto en diversiones. A todos cuantos sufren por empobrecimiento de la sangre ó por debilidad del sistema nervioso, será el tratamiento por las Píldoras Pink un alivio inmediato y al cabo de muy poco tiempo la curación; seguid el ejemplo de aquellos que ya han experimentado este tratamiento y sanarán como ellos.



He aquí una carta de D. Pelegrín Rodríguez, de Salamanca, Perez Pujal número 12; nuevo testimonio, y de los más fehacientes, de la eficacia de las Píldoras Pink.
«Puedo afirmar—dice el Sr. Rodríguez—que las Píldoras Pink me han salvado la vida. Cuando empecé a tomar estas píldoras ya me consideraba perdido: la anemia me tenía agotado y me veía con un pie en la sepultura. Tan débil estaba que para levantarme de la cama necesitaba ayuda. Me pasaban las piernas lo mismo que si fueran de plomo y ya caí caecra de fuerzas para mantener elevada la cabeza. Había ido perdiendo la vista de tal modo que apenas distinguía los objetos. Bien me daba cuenta de mi decaimiento constante: ya no podía tomar alimento ninguno, pareciendo esqueleto más que hombre. ¡Cuánto siento no haber tomado antes las Píldoras Pink! Para apreciar como es debido todo el bien que me han hecho estas píldoras sería necesario haberme visto en el estado en que antes me encontraba. Mi curación se ha efectuado con rapidez y hoy es completa.»

Las Píldoras Pink constituyen el mejor regenerador de la sangre y el mejor tónico de los nervios: curan pronta y seguramente la anemia y la clorosis, jaquicas, enfermedades nerviosas, neurastenia, dolores de estómago, reumatismos. Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja; veintuna pesetas las seis cajas.

Guerra a los farsantes
Es ya intolerable el incremento que va adquiriendo el CURANDERISMO en todas sus formas y aspectos y el desengaño con que el primer charlatán sin título ni práctica profesional, y podría añadirse sin aprensión ni vergüenza, anuncian con descazo la curación de las hernias por antiguas y voluminosas que sean y para mejor curar a los incurables, con cinismo sin igual garantizan la curación radical, en todos los casos y edades. A charlatanes de ese jaez cubría preguntarlos para confundirlos: ¿Y a usted quién le garantiza? Consulten éstos con su médico, que no les engañará, y desprecien falsas promesas de curación que yo afirmo que en muchos casos no pueden cumplir esos farsantes. TIRANTES OMOPLÁTICOS para evitar la carga de espaldas.

En Tortosa
Visitará el 30 de cada mes de nuevo a una en la Ponda Barcelonesa saliendo en el correo tarde.
Horas de consulta
De nueve a una y de tres a siete, saliendo en el correo de la noche.
Los demás días en su establecimiento ortopedico La Cruz Roja.

